

Nombre de alumno: MORALES SALAS SAULO

Nombre del profesor: Dra. Cindy De Los Santos.

Nombre del trabajo: “Ensayo salud-enfermedad”

Materia: Medicina social

Grado: 9no

Grupo: “B”

Frontera Comalapa, Chiapas a 25 de Mayo de 2020.

INTRODUCCIÓN

En este presente trabajo analizaremos sobre el concepto de salud y enfermedad donde se desarrollaran ideas muy importantes, como es que fue evolucionando a través del tiempo, de igual manera analizaremos cuales fueron los principales personajes, que hablaron sobre el concepto. Es un tema que ha ido cambiando a través del tiempo. Este concepto ha evolucionado y hoy se entiende la salud como un recurso para la vida y no el objetivo de la vida, en el cual, estar sano es la capacidad para mantener un estado de equilibrio apropiado a la edad y a las necesidades sociales. Desde la antigüedad los seres humanos ha visto la forma de mantener una buena salud con hierbas, de igual manera se creía que existían personas con capacidades para poder restablecer la salud.

Salud- Enfermedad

Desde el siglo V el personaje Hipócrates empieza a tener los primeros estudios por comprender, las causas naturales de la enfermedad y el medio sobre la salud. Y es donde se desarrolla una teoría llamada teoría de los humores.

Para Hipócrates consideraba que la enfermedad y la salud era una manifestación de la vida del organismo, como resultado de cambios en su sustrato material, y no una expresión de la voluntad o de un espíritu maligno. Estableció que cada enfermedad tiene su causa natural, y que sin esa causa natural nada puede tener lugar. En cambio Platón otro de los personajes principales consideraba que la salud y la enfermedad se encontraban por un principio no material, el alma divina, y que los procesos patológicos se producían por las modificaciones de las mismas en sus organismos y sobre los órganos. Analizando el tema esto nos da entender que desde la antigüedad ya se tenía un concepto claro de lo que era salud, como también enfermedad, y que los llevaba a mantener una buena salud. Otro dato importante es que los árabes sustentaron enfoques materialista para poder explicar lo que significaba salud, de igual manera señalaron seis principios para poder mantener la salud, los cuales eran el aire puro, la moderación en el comer y en el beber, el descanso y el trabajo, la vigilia y el sueño, la evacuación de lo superfluo y las reacciones emocionales.

Hipócrates y Avicena, proporcionaron instrumentos ópticos, que fue el microscopio que fue de gran apoyo, ya que favoreció, la observación de ciertos microorganismos, y da el surgimiento de la microbiología. Lo cual fue un gran logro de hallazgos que se basaron en la microbiología. todo esto nos llevó adentrarse al tema de salud.

(Torres, 2004) Afirma

El invento del microscopio, a finales del siglo XVII, permitió profundizar en los aspectos biológicos de la enfermedad. Por otro lado, con el advenimiento de la Revolución Industrial y los avances técnico científicos de la época, se identificaron causas en el medio ambiente y se empezó a tener en cuenta, no sólo los aspectos biológicos y físicos, sino los económicos, sociales y políticos relacionados con la salud. Con el surgimiento de la teoría microbiana en 1876, se reforzó la idea según la cual, la enfermedad estaba determinada por aspectos medioambientales y, en este caso, por la acción de un agente externo de tipo biológico.

Cuando el hombre descubrió la causa microbiana de la enfermedad, con éste creyó haber encontrado el origen de todos los procesos patológicos. Así adquirió un nuevo concepto con base en el cual, le atribuyó una causa a la enfermedad. Esto le permitió hablar de la “unicausalidad”

Por otra parte los desarrollos instrumentales, y teóricos del renacimiento aportaron algo significativo al conocimiento de las causas materiales de la enfermedad, y fue desconsiderando lo positivo del proceso de salud y enfermedad.

Esto indica que los avances en las ciencias naturales, fue influyendo de una manera significativa, sobre el concepto de salud, y la enfermedad, de tal manera que para un diagnóstico, tratamiento, se tomó en cuenta la objetividad de acuerdo con los positivistas, donde se describieron ciertas observaciones.

El concepto de salud y enfermedad ha continuado evolucionando construyendo diferentes conceptos y han ido aportando diferentes ideas que nos ha servido de gran ayuda para nuestra vida. Tomando en cuenta que hoy en día ya se tiene un concepto claro de salud. Aunque se ha tomado muy en cuenta a lo que es el concepto de enfermedad, ya que hoy en día se viven diferentes tipos de enfermedades.

(Bersh, 2007) Menciona.

El concepto de “salud” tampoco es estático ni histórico: cambia de acuerdo con las ideas dominantes de cada sociedad. Se reconoce hoy desde diferentes posturas que, en cualquier sociedad la definición del término “salud” no es estrictamente biológica, sino primariamente social.

Para ir concluyendo en el siglo XVII surgen otras ideas o formas de comprender el proceso de salud – enfermedad que se fueron materializando en las policías médicas. En conjunto con los de salud pública, lo cual da origen lo del siglo xx, a la moderna Salud Pública.

En conclusión se pudo analizar que el concepto de salud- enfermedad ha ido evolucionando con el paso del tiempo, y de igual manera se ha podido analizar que desde tiempos antiguos ya se tenía un concepto claro de salud, y existían personas con conocimientos para poder llevar o mantener una salud adecuada mediante ciertos medicamentos naturales. Por otra parte existieron personajes que investigaron sobre la salud- enfermedad y dieron a conocer sus conceptos según ellos. Desde mi punto de vista es un tema muy interesante para poder estudiar, de cómo fue la historia de la salud-enfermedad, ya que nos servirá en algún momento de nuestra vida.

Bibliografía

Bersh, D. (2007). Hacia la Promoción de la Salud. *Key words*, 5-10.

Torres, t. (2004). TRES CONCEPCIONES HISTÓRICAS DEL PROCESO SALUD-ENFERMEDAD. *Hacia la Promoción de la Salud*, 03-10.

Salud-Enfermedad